

「米国は力を失い、衰退の一途にある」と中国が吹聴するところは、バイデン政権を挑発するのに一番効果的だ。米側は、バイデン大統領の健康状態は引き続き良好だと言い返す程度では腹の虫が治まらないだろう。

米国はアフガニスタンから米軍部隊の撤収に続き、イラクからも戦闘部隊を撤収する方針を示す。国内では政治的分断に苦しめ続けている。一方、中国の習近平（シ・ジンピン）国家主席は、中国共产党の重要会議第19期中央委員会第6回全体会議（6月全会）を終え権力基盤を固



NIKKEI Asia

Opinion

英フィナンシャル・タイムズ前編集長
ライオネル・バー・バー氏

「米国はアフガニスタンから米軍部隊の撤収に続き、イラクからも戦闘部隊を撤収する方針を示す。国内では政治的分断に苦しめ続けている。一方、中国の習近平（シ・ジンピン）国家主席は、中国共产党の重要会議第19期中央委員会第6回全体会議（6月全会）を終え権力基盤を固

中国「抑止」へ軸足移す米政権

た」とある。

バイデン政権の国家安全保障チームは、米国がまだ超大国として、特にアジアで同盟国との約束を守る意思と能力があると中国に見せつけたい

ようだ。米国は、中国の台頭を邪魔したがっているという中国側の見方を否定している。ようだが、仮に見られても構

わないという態度を示す。米中首脳による16日（米東部時間15日）のオンライン協議では、習氏とバイデン氏が「とても近く」で打ち上げた衝撃に

中国の抑止に力を入れる動向界の人工衛星「スプートニク1号」を打ち上げた衝撃に

中国の直接的な戦闘や核戦争には進まなかつた。現状でせいぜい望めるのは、米中関係が膠着状態に陥ることだ。

潜水艦の技術供与を決めた。

中国共産党系メディアの環

球時報の胡錫進編集長は「道理をわきまえない豪を必要な時に戒められるよう、中国が鉄拳を準備しておるべきではないか」という趣旨の考文を示す。中国のペテラン外交官によると、中国メディアの間で「勝利至上主義」のムードが行き立たれ、中国指導部

は弱めたり、内政に干渉したりする発想は放棄したといえども手に負えなくなっている。米国では、税制や財政支出、保守とリベラルの対立などを巡る政治的分断が起きていたが、それが党派的分断にもかかわらず、金世界で米国が握る軍事・技術上の霸権を最も脅かしているのは中国だという、超覚派的な共通認識がある。バイデン政権は、中国を積極的に協力を得て、豪への原子力

ツトワーク構築を通じた現状維持と自らの戦略的地位の確保を目指す。

米ソは冷戦時、緊張を帯びるベルリンなどの地点や中米・アフリカ、東南アジアでの紛争を抱えた。しかし米ソの衝突抑止の方針により、両

国の直接的な戦闘や核戦争には進まなかつた。現状でせいぜい望めるのは、米中関係が膠着状態に陥ることだ。

戦略的安定対話を続ける方針で一致したとはいえ、衝突回避の「ガードレール」確立には至らなかつた。中国は7月、音速の5倍にあたるスピードで飛行する極超音速兵器の発射実験を実施した。米軍制服組トップのミリーハー統合参謀本部議長は中国の極超音速兵器の開発について、旧ソ連が1957年に世界初の人工衛星「スプートニク1号」を打ち上げた衝撃に「とても近く」と述べた。こうした動きを踏まえ、バイデン政権は、中国を積極的に協力を得て、豪への原子力

武器を供与する方針を示す。中国は少しずつはあるが着実に、台湾を防衛する方向へと政策を緩めつつある。批判は党派的分断によっても補強される。米英豪で立ち上げた安保枠組み「AUKUS（オーケス）」を通じ、米国は英国の協力を得て、豪への原子力

エネルギーを演し出すようとした。しかし習氏は、台湾に「抑止」する政策と軸足を置く方針を示す。中国は、米国を含む北大西洋条約機構（NATO）加盟国への攻撃のみならず、台湾防衛の意図を明確にしない「戦略的曖昧さ」と呼ばれる

政策をとってきた。だが、バイデン氏は、米紙ウォール・ストリート・ジャーナルへの寄稿で「習氏に対する批判は党派的分断によっても補強される。米英豪で立ち上げた安保枠組み「AUKUS（オーケス）」を通じ、米国は英國の協力を得て、豪への原子力



英文記事は
こちら